

FORMACIÓN

El Gobierno consolida la FP en España a partir de una gran alianza de país



Isabel Celáa, ministra de Educación y Formación Profesional. EFE

C. G. MADRID.

Velocidad, fortaleza y anticipación. Así denominó Isabel Celáa, ministra de Educación y Formación Profesional, las necesidades actuales de la sociedad para poder impulsar un proyecto tan importante como la Alianza por la Formación Profesional: una estrategia de país. Se trata de una iniciativa del Ministerio de Educación y Formación Profesional (MEFP) que pretende consolidar la red de corresponsabilidad para afianzar la transformación de la FP impulsada por el Gobierno de España.

“La alianza nace de la suma de esfuerzos y promueve iniciativas que contribuyan a una Formación Profesional flexible, integrada y capitalizable para que sirva tanto de forma individual como a la ciudadanía”, explicó Celáa en su intervención.

La Formación Profesional es una de las principales palancas de desarrollo de la economía del país. Así queda reflejado en el Plan de Transformación, Recuperación y Resiliencia, en el que se destinan casi 9.000 millones de euros, el 13% de los fondos Next Generation, a educación y FP.

Este tipo de formación es una herramienta fundamental para fomentar el empleo juvenil hoy en día. De

hecho, la tasa de desempleo desciende al 7,56% entre titulados de FP de Grado Medio y al 6,91% entre titulados de Grado Superior, según datos del Servicio de Empleo Estatal, Sepe.

Además, las previsiones para España en 2025 indican que el 49% de los puestos de trabajo en Europa requerirá una cualificación intermedia, y solo el 16% será de baja cualificación. En la actualidad,

el 25% de las personas tiene cualificación intermedia y el 35% la baja. Esta situación evidencia la necesidad que tiene nuestro país de personas con titulación de técnico medio y técnico superior de perfiles profesionales que actualmente no se encuentran en el mercado laboral.

Pasa a la página siguiente >>>

>>> Viene de la página anterior

La transformación radical de la FP pasa por la integración de formación y empleo y, por tanto, va a permitir mejorar el vínculo entre las necesidades empresariales y la inserción laboral de los jóvenes. Esta Alianza, a la que se han unido ya más de medio centenar de grandes y medianas empresas, organizaciones sindicales y entidades sociales, aunará esfuerzos, creará sinergias y tejerá iniciativas entre administraciones públicas, interlocutores sociales, sector empresarial y entidades del tercer sector para fortalecer este nuevo modelo de Formación Profesional.

La Alianza se enmarca en el Plan de Modernización de la FP impulsado por el Ministerio. Dentro de este plan se han creado ya 60.000 plazas de FP de las 200.000 pre-



La transformación de la FP pasa por la integración de formación y empleo

vistas hasta 2023 y se han flexibilizado los procedimientos de acreditación de competencias laborales que permitirán llegar a tres millones de trabajadores. Además, el MEFP ha actualizado más de un 60% de las cualificaciones profesionales, ha creado 63 nuevas y ha diseñado 25 nuevas titulaciones, en su mayoría vinculadas a los sectores emergentes. "Tiene que garantizar la formación a lo largo de la vida y cuenta con el compromiso de pequeñas y medianas empresas, con el de los sindicatos más representativos y, por supuesto, con el de las grandes empresas", indicó la ministra.

Esta iniciativa prevé convertir 850 aulas de FP en espacios de tecnología aplicada y la creación de 1.800 aulas de emprendimiento en centros de Formación Profesional; la formación digital de más de 50.000 docentes de FP; y la creación de una nueva oferta modular para la población activa.

Además, se ha iniciado un nuevo camino en la FP para el Empleo con oferta modular para la población activa y se va a poner en marcha, en colaboración con los interlocutores sociales, una formación en digitalización dirigido a 125.000 trabajadores de todo el territorio nacional.

Con este nuevo proyecto de Alianza, el MEFP pretende materializar una Formación Profesional de calidad y excelencia a lo largo de la vida que asegure tanto la formación de estudiantes como la formación permanente de la población activa ocupada o en desempleo.